

mêmes ; leurs poids et leurs mesures ne nous sont pas suffisamment familiers ; enfin ces traités présentent pour nous un certain nombre d'inconvénients. Les traités anglais et américains dont nous avons adopté les poids et les mesures et même la plupart des médicaments, ont l'inconvénient assez grave d'être écrits dans une langue qu'un grand nombre d'entre nous ne comprennent que bien difficilement.

L'ouvrage de M. le Dr Desrosiers vient remédier à cette anomalie ; et nous devons dire tout de suite qu'il y remédie de manière que nous n'ayons rien à envier aux autres nations.

Science, méthode et clarté : telles sont les qualités, qui d'après nous placent cet ouvrage au rang des meilleurs ouvrages de la thérapeutique contemporaine.

L'ouvrage se divise en cinq parties.

Dans la première, l'auteur donne des définitions préliminaires ; il traite des voies d'introduction des médicaments de leur absorption, de leur élimination, de leurs modes d'action et des influences qui modifient l'action des médicaments, de leur accumulation, de la synergie ou de l'antagonisme des médicaments ; des différents modes d'administration et de la posologie ; puis vient la classification des médicaments qui nous amène à la seconde partie. c'est à dire à l'étude des médications.

Pour faciliter au praticien les recherches cliniques les plus en rapport avec les besoins de chaque moment l'auteur a classé les médicaments d'après leur action prépondérante sur les différents systèmes. Le fait de savoir sur quel système un médicament exerce son maximum d'action, nous dit d'avance dans quel cas on doit l'administrer, de là, l'avantage de cette classification essentiellement pratique.

Dans cette partie de son ouvrage, l'auteur se borne à mentionner à la fin de chaque médication, les médicaments qu'en font partie,

Les médicaments sont traités en détail dans la troisième partie.

M. le Docteur Desrosiers voulant éviter au lecteur les ennuis de chercher en différents endroits, les différentes notions qui se rattachent à un même médicament à adopté, l'ordre alphabétique. De cette manière, l'on voit tout de suite toutes les actions d'un médicament.

Une particularité à noter dans cette partie est celle-ci : la partie typographique est disposé de telle sorte que les médicaments qui n'ont pas encore fait leurs preuves ou ceux qui ne sont que rarement employés sont en petit texte. Le lecteur peut ainsi juger si sa thérapeutique sort ou non de la thérapeutique usuelle.

Après avoir étudié les médicaments, il faut de toute nécessité apprendre la manière de les prescrire : aussi la quatrième partie de l'ouvrage traite des principes généraux sur l'art de formuler.